
! ! ! !谁也没想到，一场决定联赛榜首的焦点大战，起到决定性
作用的却是一名小将。昨晚上港与山东鲁能的比赛，替补登场
的上港 !"#球员韦世豪凭借处子秀的一脚远射绝杀，成为中
超第一个荣获当场最佳的 !"$球员，上港最终也以 %比 &险
胜领头羊鲁能。都是替补登场、都是各自联赛首秀、都是世界波
进球，赛后央视名嘴贺炜直言：“韦世豪的这个球，让我想起了
&'年前的鲁尼。”

博阿斯可谓是中超最不待见 !"$政策的主帅，他对足协
这项新政的排斥简直是“赤裸裸”的。之前一场上港对阵恒大的
比赛中，张华晨在第 &"分钟的回传失误直接导致本方球门告
失，刚丢了球，博阿斯就用于海换下了张华晨。昨晚，博阿斯更
是刷新换下 !"$球员的最快纪录，仅仅过 &(分钟就将张华晨
换下。张华晨虽连续 )场首发出场，但累计登场时间才 *(分钟
左右，堪称中超赛场至今为止最尴尬的 !%$球员。

较之于张华晨，上港阵中另一位 !%$球员韦世豪昨天却
一球成名。第 +,分钟，外援胡尔克在一次前场拼抢中受伤下
场，博阿斯被迫换上此前还没有为球队正式出过场的韦世豪。
上场后，这位小将体现出了自己作为留洋球员的能力，在中前
场发挥非常活跃。第 ,$分钟，他在左边路拿球后迅速内切，禁
区线上突然起脚远射，皮球又急又刁，打在横梁下沿弹入球网，
即便是国门王大雷也措不及防。赛后，博阿斯不吝美言了几句：
“这一周他的训练很好，平常就有精彩的射门，今天的进球是训
练良好表现的延续。韦世豪不怯场，敢拼，很不错。”他不信任
!%$球员，昨晚 !%$球员却成了球队的救主，这多少有点“打
脸”的意思。
为上港攻入决胜一球之后，韦世豪在场上低着头没有庆

祝，因为韦世豪正是出道于山东鲁能的青训系统，鲁能足校曾
培育他 ,年。首秀就反戈弑旧主，对韦世豪来说心中不免会有
一种别样的意味。
赛后更衣室里，老大哥们纷纷向韦世豪祝贺。而在他的手

机上，已经挤满了来自四面八方的问候和祝贺。“只要给我们机
会，我们就会展示自己的实力，我的这个进球证明了我们 !%$

球员并不比成年球员差！”年轻的韦世豪被媒体在混合采访区
团团围住。他的脸上还写着稚气，身体看上去

也有些弱不禁风，唯有一双闪亮的耳钉
表明着自己的个性。

有趣的是，今天恰巧是韦世
豪 %%岁的生日，这粒进球自然
是最好的生日礼物，一场真实
版的“一球成名”在中超上
演。小伙子淡淡地说：“希望
这只是一个好的开始，接下
来会越来越好。”

实习生 陈慧琴

本报记者 关尹
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! ! ! !嘉定区叶城小学的球场上，一群 &&岁左
右的孩子正在教练的带领下进行分组对抗
赛，这是嘉定博击俱乐部精英队的日常训练。
组队不过两年多，他们已经迅速成长为上海
市同年龄段球员的佼佼者，甚至连传统足球
名校杨浦平四小学也甘拜下风。

%(&+年 %月，嘉定博击与上港俱乐部正
式签约，成为上港的第 &*家青训基地。这样
一次强强联手，让本就拥有强大青训体系的
博击得到了更快发展。博击俱乐部主席陆建
军对记者说：“我们很有信心，在这批精英苗
子中，&(年后会有比武磊更好的球员出现。”

强强联合
嘉定博击足球俱乐部成立于 %((-年，因

为连续 )年闯入中国足协杯，成为上海最具
影响力的业余球队。%(&)年 $月，嘉定区青
少年足球训练基地在博击俱乐部正式揭牌，
由此博击开始逐渐把主要精力“转移”到了青
训方面。
做青训，博击是嘉定的“龙头老大”，而他

们的投入也自然是相当巨大的。早在 %(&)

年，俱乐部便从西班牙瓦伦西亚聘请了外籍
青训总监斯蒂芬，他曾是西甲瓦伦西亚俱乐
部 !&-梯队的主教练。正是在他的一手调教
下，博击的孩子们接触到了最先进、最富激情
的训练体系。
“参加我们训练的所有学生，都是全免费

的。”前申花球员王洪亮，如今已是博击俱乐
部的副总，他指着训练场上的孩子笑言：“他
们现在的条件可比我们当时好多了。我 &'岁
的时候，每个月家里还要交 &(((元的训练
费。”而在博击俱乐部的教练班子配备中，还
有先后效力过中远和申花的著名门将张晨。
去年年初，博击与上港签订了合作协议，

双方由此开始强强联合，上港为博击提供更
多的资金和技术等方面的支持，而博击培养
出来的优秀球员上港拥有优先签约权。对上
港而言，也许外界所熟悉的是他们在奥斯卡、
胡尔克等外援身上花了不少钞票，但实际上
俱乐部在青训方面的投入一点也不少，仅
%(&+年就超过了 &亿元。俱乐部老总隋国扬
坦言：“我们的基本理念，做青训不是为了挣

钱。几千人的足球学习，每人收个几万的学
费，这样的青训我们是不会搞的。青训需要投
入，上港不会吝啬青训上的经费投入。我们的
目标就是，以后球队中的本土球员基本都是
从自己体系里培养出来的。”

多点开花
一开始，博击俱乐部搞青训还是“摸着石

头过河”，在嘉定只有三四所合作小学，短短
三四年时间，他们的发展速度惊人，如今已经
拥有青训学校 &*所、幼儿园 %所、社会福利
院 &所。俱乐部所属教练员有近 )(人，青训
队员近 )((人，并且每周都有内部联赛以及
每年固定的博击杯赛事。在年龄结构上，博击
也有着覆盖全年龄段的优势，规划了 $个组
别：学龄前组、小学组、初中组，从 '岁到 &%

岁横跨幼儿、少儿及青少年。作为全上海最
大、最成功的青少年足球培训点之一，博击也
逐渐成为嘉定区的一张闪亮名片。
“经常有人问我，中国的小球员和欧洲的

小球员有什么区别，他们是不是适合从事足
球这项运动。在我眼中，中国的孩子和欧洲的
条件是一样的，完全没有差别，影响他们最关
键的因素，是有没有优秀的教练和科学的训
练。”博击外籍青训总监斯蒂芬说。而他的执
教理念，一是要求孩子们从小坚持以传接球
为主，强调团队配合意识，二是多打比赛，不
仅每个星期都有学校之间的内部赛，还经常
参加国内甚至国际性的交流赛，“在比赛中发
现失误、看到不足，才能更好地提高。”

从众多苗子里挑选出来的 !&&精英队，
是博击青训的一张“王牌”，经过两年多的训
练，已经成为上海同年龄段的佼佼者。俱乐部
的投资人陆建军是一名“超级球痴”，几乎每
天都会自己跑到球场上看他们训练，对精英
队的孩子都叫得出名字。“别人问我，这么多
小孩，你怎么每个人都熟悉？我对他们说，他
们都是我的‘宝贝’、我最大的财富，你家里要
是有一些宝贝，你能不熟悉、不爱惜吗？”他
说，“我相信经过我们专业的培养和训练，&(
年后他们中间会有比武磊更好的球员出现，
我们有耐心等得起 &(年。”

本报记者 关尹

! ! ! !本报讯 （记者 李京红）%(&*年上
海城市业余联赛项目联赛和品牌特色赛
事活动办赛单位签约仪式昨天在市体育
局举行。上海市排球协会、拳跆空（上海）
体育经纪发展有限公司等 %(家中标的
办赛主体与市体育局签订了合作协议，
市体育局副局长赵光圣向 $(家办赛单
位颁发了 %(&*年上海市城市业余联赛
合作伙伴证书。

上海城市业余联赛通过公开竞标，
共吸引了 ++家体育协会和企业参与了
足球、篮球等 &(个项目联赛和智力运动
会、开发区运动会、亲子运动会等 &(个
品牌特色赛事的竞争性谈判，其中，市级
体育协会 &$家，其他企业和社会组织
'$家。最终，*家体育单项协会和 &$家
企业作为主导办赛单位在激烈的竞争中
胜出。

这是继第二届市民运动会后，上海

市体育局再次采取政府购买服务的方
式，吸引市场和社会主体共同参与全民
健身赛事活动。今年的招标过程，竞争
比去年更为激烈，不少协会和企业采取
强强联手的方式，有备而来，涌现出了
企业与企业合作、企业与协会携手、协会
与协会结对的生动案例。在“上海科技体
育嘉年华”项目的竞标中，上海市定向运
动协会联手市航海模型协会、市无线电
运动协会、市航空车辆模型协会和市汽
车摩托车运动协会等 '家协会共同制定
整体方案，集合各家协会的专长，锁定青

少年和热爱模型的爱好者，设计刺激“体
育”秀、欢乐“嘉年华”市集、全民“科技”
赛、互动“体验”营等精彩内容，让青少年
在动手中共享“科技体育”的魅力。羽毛
球项目则由社会服务机构上海羽毛球运
动发展中心联手市羽毛球协会共同摘得
标的。
从 )月至 &&月底，上海城市业余联

赛的各项赛事将陆续展开，申城市民可
以在联赛中根据自身运动能力和水平，
找到适合自己的赛事活动，检验日常体
育锻炼水平。

阿拉联赛阿拉做主
上海城市业余联赛本月起陆续展开
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! ! ! !上港青训与嘉定博击
强强联手培养后备人才

小武磊正在路上
!

博
击
俱
乐
部
小
球
员
训
练

一
丝
不
苟

图

!
"

! 胡尔克为上港打进第一球 图 #$

! 韦世豪!前"绝杀旧主

后不想庆祝 图 #$


